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MONSIEUR LE PRÉSIDENT, MEMBRES DE LA COMMISSION 

TOUT D'ABORD PERMETTEZ-MOI DE ME PRÉSENTER. MON NOM EST 

WILLIAM KEAYS ET JE M'ADRESSE ICI À CETTE COMMISSION À TITRE 

PERSONNEL ET INDIVIDUEL. 

LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE SOUS TOUS SES ASPECTS M'A 

TOUJOURS INTÉRESSÉ. ACTIF AU SEIN DE DIVERS ORGANISMES 

RÉGIONAUX, JE SUIS, ENTRE AUTRES, MEMBRE DE LA CHAMBRE DE 

COMMERCE DE LÉVIS DEPUIS PLUS DE 15 ANS ET J'Y AI ASSUMÉ 

DIVERSES FONCTIONS DONT CELLES D'ADMINISTRATEUR, DE VICE- 

PRÉSIDENT ET DE PRÉSIDENT (96-97). J'AI AUSSI ÉTÉ MEMBRE DU 

CONSEIL D'ADMINISTRATION DU CENTRE DE ROBOTIQUE INDUSTRIELLE 

ET EN AI ASSUMÉ ÉGALEMENT LA PRÉSIDENCE DE 2003 À 2005. 

DANS MA VIE PROFESSIONNELLE, JE TRAVAILLE POUR UNE FIRME 

D'INGÉNIERIE BIEN QUE JE NE SOIS PAS INGÉNIEUR. LES OPPOSANTS 

POURRONT DIRE QUE MA SEULE MOTIVATION EST QUE MON 

EMPLOYEUR OBTIENNE DES MANDATS DES PROMOTEURS DU PROJET 

RABASKA. EFFECTIVEMENT J'ESPÈRE QUE MON EMPLOYEUR 

OBTIENDRA DES RETOMBÉES DE CET IMPORTANT PROJET ET OUI JE 

SOUHAITE AUSSI QUE PLUSIEURS ENTREPRISES DE LA COMMUNAUTÉ 



LÉVISIENNE ET DE LA GRANDE RÉGION DE QUÉBEC BÉNÉFICIERONT 

DES RETOMBÉES À COURT, MOYEN ET LONG TERME D’UN 

INVESTISSEMENT AUSSI IMPORTANT. MAIS POUR CELA IL FAUDRA 

D’ABORD QUE LE PROJET AILLE DE L‘AVANT. 

MONSIEUR LE PRÉSIDENT, QUE LES PROMOTEURS DU PROJET 

RABASKA SOIENT ICI AUJOURD’HUI RELÈVE PRESQUE DU MIRACLE. 

TOUT A VRAIMENT ÉTÉ MIS SUR LA PLACE PUBLIQUE PAR LES 

DÉTRACTEURS POUR FAIRE PEUR AUX GENS ET CE, AVANT MÊME QUE 

CELUI-CI PUISSE PRÉSENTER DE FAÇON CONVENABLE SON PROJET. À 

EN CROIRE CERTAINS GROUPES, LES EFFETS NÉGATIFS DE CE PROJET 

SONT TELS QUE LE VISAGE DE TOUTE UNE RÉGION VA CHANGER À 

JAMAIS. ET EN PLUS C’EST DANGEREUX. À MOINS QUE VOUS ME 

CONVAINQUIEZ DU CONTRAIRE MONSIEUR LE PRÉSIDENT, 

AUJOURD’HUI TOUT EST DANGEREUX. MARCHER DANS LA RUE EST 

DANGEREUX, FAIRE DU SPORT EST DANGEREUX ET DE CE TEMPS-CI, 

MÊME DANS NOS HOPITAUX, RESPIRER ET DONNER LA MAIN EST 

DANGEREUX. NOUS VIVONS DANS UN MONDE DANGEREUX. 

JE NE SUIS PAS UN EXPERT TECHNIQUE ET JE N’ENTENDS PAS 

M’AVENTURER SUR CE CHEMIN. JE LAISSE CETTE PARTIE AUX VRAIS 

PROFESSIONNELS ET AUX VRAIS ORGANISMES RÉGLEMENTAIRES QUI 

ONT LA COMPÉTENCE, LE SAVOIR-FAIRE, ET SURTOUT L‘EXPERTISE 



TECHNIQUE ET SCIENTIFIQUE POUR ANALYSER UN DOSSIER DE CETTE 

COMPLEXITÉ ET DE CETTE ENVERGURE. CES ORGANISMES CRÉÉS 

SPÉCIFIQUEMENT PAR NOS GOUVERNEMENTS SUPÉRIEURS POUR 

S'ASSURER QUE NOS LOIS ET RÈGLEMENTS ET CE DANS TOUS LES 

DOMAINES SOIENT SUIVIS ET RESPECTÉS. 

MONSIEUR LE PRÉSIDENT, L'INDUSTRIE DU GNL EXISTE DEPUIS PLUS 

DE 40 ANS ET ELLE EST ENCADRÉE. 40 ANS DE RECHERCHE, DE 

DÉVELOPPEMENT, D'AMÉLIORATION DE LA SÉCURITÉ, 40 ANS DE SUIVI 

PAR DIVERS ORGANISMES NATIONAUX ET INTERNATIONAUX. SI 

AUJOURD'HUI NOUS NE POUVONS FAIRE CONFIANCE À CETTE 

INDUSTRIE GRANDISSANTE DE PARTOUT DANS LE MONDE ET EN NOS 

GOUVERNEMENTS ET LEURS ORGANISMES RÉGLEMENTAIRES, EN QUI 

ET EN QUOI POUVONS-NOUS AVOIR CONFIANCE? 

MONSIEUR LE PRÉSIDENT, LORS DE MON PASSAGE À LA PRÉSIDENCE 

DE LA CHAMBRE DE COMMERCE DE LA RIVE-SUD (AUJOURD'HUI LÉVIS) 

NOUS AVIONS UN PROJET DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE 

PORTANT SUR LA RECONSTRUCTION D'UN BARRAGE ET D'UNE 

CENTRALE HYDRO-ÉLECTRIQUE. L'UN DES GROUPES PARMI LES PLUS 

FAROUCHEMENT OPPOSÉS AU PROJET D'AMÉNAGEMENT DE CENTRALE 

AU PARC DES CHUTES DE LA CHAUDIÈRE PAR LA SOCIÉTÉ INNERGEX 

ÉTAIT LE GIRAM. 



PLUSIEURS SCÉNARIOS APOCALYPTIQUES ÉTAIENT D'AILLEURS 

ENVISAGÉS PAR CES REPRÉSENTANTS. LEUR MÉMOIRE S'INTITULAIT : 

DOIT-ON SACRIFIER LA CHUTE DE LA CHAUDIÈRE AU CULTE DES 

HYDRODOLLARS. (BAPE 106-DM19) IL EST BIEN DE CONTESTER SI CELA 

FAIT AVANCER NOTRE SOCIÉTÉ MAIS TOUT FAIRE POUR EN EMPÊCHER 

LE DÉVELOPPEMENT EN EST UNE AUTRE. JE NE DIS PAS QUE TOUT CE 

QU'AVANCE LE GIRAM EST FAUX, JE DIS SIMPLEMENT QUE CE GROUPE 

ENVIRONNEMENTAL DEVRAIT AVOIR UNE ATTITUDE OBJECTIVE AU LIEU 

DE TOUJOURS ÊTRE CONTRE TOUT. LE PROJET QUI NOUS PRÉOCCUPE 

AUJOURD'HUI N'ÉTAIT MÊME PAS CONNU ET ILS ÉTAIENT CONTRE. 

MONSIEUR LE PRÉSIDENT, J'ESPÉRE QUE VOUS AUREZ L'OCCASION 

ÉTANT PRÉSENT DANS NOTRE RÉGION, DE VISITER LE PARC ET LA 

CENTRALE HYDRO-ÉLECTRIQUE DU PARC DES CHUTES DE LA 

CHAUDIÈRE. QUELLE BELLE RÉUSSITE COLLECTIVE. 

MONSIEUR LE PRÉSIDENT JE SUIS FAVORABLE AU PROJET RABASKA. 

FAVORABLE PARCE QU'IL CADRE BIEN DANS LA POLITIQUE DE 

DIVERSIFICATION ÉNERGÉTIQUE DU QUÉBEC, FAVORABLE PARCE 

QU'IL VA DONNER DES AVANTAGES CONCURRENTIELS À NOS 

ENTREPRISES LOCALES ET RÉGIONALES. FAVORABLE PARCE QUE CE 

PROJET VA DONNER UNE MARGE DE MANCEUVRE À LA VILLE DE LÉVIS, 

FAVORABLE CAR UNE CINQUANTAINE D'EMPLOI SINON PLUS À LONG 

TERME SERONT CRÉÉS ET CE SONT DE BONS EMPLOIS. FAVORABLE 



PARCE QUE LA RÉALISATION DE CE PROJET VA APPORTER DES 

CENTAINES D'EMPLOIS DURANT SA PHASE CONSTRUCTION. 

FAVORABLE PARCE QUE JE CROIS EN NOS INSTITUTIONS ET EN NOS 

ORGANISMES RÉGLEMENTAIRES. 

ENFIN MONSIEUR LE PRCSIDENT, JE VOUDRAIS SIMPLEMENT EN 

TERMINANT SOULIGNER QUE DANS LE CONCEPT DE DÉVELOPPEMENT 

DURABLE, IL Y A AUSSI LE MOT DÉVELOPPEMENT. 

MERCI DE VOTRE ATTENTION 

WILLIAM KEAYS 


